
  CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE
12 settembre 2022
VERBALE N. 164

Il Consiglio di Amministrazione del 12 settembre 2022 convocato in data 9 settembre 2022, con il seguente ordine del
giorno:

1. Approvazione dei verbali delle sedute precedenti;
2. Informazioni relative all’apertura dell’a.s. 2022/2023;
3. Approvazione della Delibera sul calendario scolastico per l'anno 2022/2023;
4. Varie ed eventuali

Il Consiglio di Amministrazione si è riunito alle ore 18,10.

La seduta è regolarmente costituita in quanto presenti:

 Gigliola Venturini residente 

 Margherita Chiarenza Consigliere

 Cigarini Angelo (da remoto)  Consigliere 

 Maurizio Pocaforza Consigliere

 Paola Campo (da remoto) Consigliere

sono inoltre presenti 

 Nando Rinaldi Direttore 

 Elena Poppi                                                        Funzionaria

P.to 1 - Approvazione dei verbali delle sedute precedenti.
La Presidente saluta i Consiglieri e introduce il punto 1 dell’Odg ripercorrendo i punti principali dei verbali delle sedute
precedenti e chiedendo ai presenti se ci sono obiezioni in merito, i Consiglieri, non avendo alcuna obiezione da fare,
approvano all’unanimità i verbali n.162 e n.163.

P.to 2 – Informazioni relative all’apertura dell’a.s. 2022/2023.
La  Presidente  riprende una  questione  affrontata  nella  seduta  precedente  in  merito  alla  proposta
della Regione sull’intervento di stanziamento di  7 milioni di euro per l’ampliamento dell’offerta educativa, con la misura
straordinaria  e sperimentale  di  un  contributo  di  4.500,00  euro  annui ai  Comuni  per  ogni  nuovo posto attivato e il
conseguentemente abbattimento delle liste di attesa sul Nido. Anche se, all’oggi, la Regione non ha ancora deliberato le
risorse  economiche,  l’Istituzione  ha  proceduto  ad  effettuare  una  ricognizione  su  tutte  le  strutture  comunali  e
convenzionate per capire dove effettuare i possibili ampliamenti. Sono state fatte alcune valutazioni di un aumento di 10
posti al Nido Bellelli e altrettanti 10 al Nido Cervi dall’a.s. 22/23, ci si è comunque preparati ad una previsione che nel
migliore delle ipotesi contempla la creazione di 65 posti in più col finanziamento regionale e la quota aggiuntiva di co-
finanziamento, visto che un posto bambino ha un costo complessivo di  7.500,00 euro circa. Il Direttore a tale merito
riferisce i dati relativi alle liste d’attesa al Nido d’infanzia: i posti disponibili sono 620 di cui assegnati 601, ci sono 39 posti
vacanti non assegnati con la prima graduatoria e 240 bambini in lista d’attesa. I ritiri successivi alla pubblicazione della
graduatoria sono stati 55, quindi all’oggi si slitta a più o meno 200 bambini in lista d’attesa.

P.to 3 - Approvazione della Delibera sul calendario scolastico per l'anno 2022/2023.
La Presidente informa i presenti che dal punto di vista contrattuale il personale deve svolgere 207 giorni lavorativi, che
comprendono i 16 giorni di riassetto, mentre per l’utenza i giorni di apertura sono 197. È compito del Consiglio stabilire
un giorno di chiusura dei servizi oltre a quelli previsti dalla Giunta Regionale e le festività di rilevanza nazionale. La
Presidente  illustra  le  varie  proposte  per  l’approvazione del  calendario  scolastico  2022/2023,  la  Consigliera Campo
interviene riportando che quest’anno non ci sono proposte di sovrapposizioni da considerare per un allineamento al
calendario scolastico statale, poiché non sono previsti ponti, la Consigliera Campo continua nell’informare che alcuni
Istituti Comprensivi hanno scelto di chiudere il 31 ottobre 2022 ed altri il 24 Aprile 2023. Il Consiglio di Amministrazione
valuta quindi la proposta di chiudere i Servizi il 24 Aprile 2023, riducendo di un giorno le festività pasquali, in quanto più



funzionale da un punto di vista organizzativo per le famiglie, quindi approva all'unanimità con R.U.I.C. 16 del 13/09/22
“Approvazione calendario scolastico per l'anno 2022/2023”.

P.to 4 – Varie ed eventuali    
Nelle varie ed eventuali il Direttore informa il Consiglio rispetto ai numeri relativi al Nido ed alla Scuola dell’infanzia. Le
domande di Nido ammesse alla prima graduatoria per l’a.s. 22/23 sono 869 (a.s. 21/21 822 e f.t. 204) e fuori termine 75.
La lista d’attesa vede 240 bambini  di  cui  164 lat/pic e 76 medi/grandi  (a.s. 21/21 221 bb. Di  cui  121 lat/pic e 100
medi/grandi), mentre le rinunce sono 55. La riconversione dei posti sui Nidi relativamente all’anno scolastico 2022/2023:
al Nido Picasso 41 posti con 2 sezioni a tempo pieno e 70 posti al Nido Sole con 4 sezioni trasformate a tempo pieno. I
posti vuoti ad oggi sono 39, ma sono in fase di sostituzione. Per la Scuola dell’infanzia le domande ammesse per l’a.s.
22/23 sono 776 (a.s. 21/21 808 e f.t. 177) e fuori termine 110. La lista d’attesa vede 88 bambini di cui 57 di 3 anni, 26 di
4 anni e 5 di 5 anni (a.s. 21/21 118 bb. Di cui 72 di 3 anni, 32 di 4 anni e 14 di 5 anni). Sulla scolarizzazione si hanno
ancora i dati dell’a.s. 21/22 con il 55,77% per il Nido ed il 93,77% per la Scuola dell’infanzia. Il Direttore ritorna sulla
questione dell’ampliamento dei posti e i relativi finanziamenti, mettendo il punto sulla questione del co-finanziamento, in
quanto l’Istituzione si farebbe carico di una spesa di circa 200.000,00 euro. Il Direttore, avendo partecipato ad un tavolo
di lavoro promosso da Anci, riporta che il Comune di Modena si è fatto carico in toto di queste risorse già a partire da
quest’anno scolastico e che altri Comuni della Regione, invece, valutano di rivedere il sistema tariffario aumentando gli
importi delle rette, in quanto i vari bonus (Inps, Regione, ecc…) non influenzano direttamente sull’aumento delle rette a
carico delle famiglie. Il Direttore comunica il Consiglio che il Comune ha anticipato la volontà di arrivare all’approvazione
del Bilancio di  Previsione 2023 entro il  31/12/22,  questo comporta obbligatoriamente l’approvazione del  Bilancio di
Previsione dell’Istituzione prima della fine dell’anno. Sempre nelle varie il Direttore riferisce che sono arrivati i fondi dallo
Stato al  Comune per il  Sostegno, la quota relativa all’Istituzione dovrebbe essere di 53.000,00 euro circa, quindi  è
ipotizzabile  un  aumento  sul  riconoscimento  orario  degli  educatori  nelle  scuole  statali.  I Bambini  con  certificazione
presenti  nel  Sistema  pubblico  integrato  0/6  (comunali,  convenzionati,  Fism,  statali)  sono  126,  l’aumento  delle
certificazione è in crescita e l’Istituzione si fa carico di sostenere le spese aggiuntive per i  sostegni nelle istituzioni
convenzionate attraverso un affidamento supplementare.  Relativamente all’ultimo assestamento le tempistiche della
tesoreria  prevedono  la  variazione  di  bilancio  2022  entro  metà  novembre,  per  poter  liquidare  la  quota  finale  dei
finanziamenti del protocollo d’intesa alla Fism e agli enti in convenzione entro il 30/11. Nell’assestamento di luglio 2022 è
stata accantonata una quota prevista per gli aumenti Istat del Global Service fino al 31/12, poi bisognerà monitorare
attentamente il 2023 per i possibili ulteriori aumenti. Sempre nelle varie il Direttore fa un resoconto dei lavori presso il
Nido Bellelli finanziati con fondi ministeriali, attualmente sospesi a causa di infiltrazioni nel tetto che ne impediscono la
continuazione, occorre rifare la copertura attreverso un affido diretto fuori dall’appalto già in essere. Questo imprevisto
sta causando un rallentamento nei tempi di consegna dell’immobile. Quindi se i bambini del Nido Bellelli, ospitati presso
la Sezione Piccolissimi del Nido Rivieri, non riescono a rientrare in sede nei tempi stabiliti, non sarà possibile aprire la
Sezione Piccolissimi a gennaio 2023. Per l’attivazione del Tempo Prolungato sono state raccolte tutte le domande e il
15/09 si dovrebbero avere i dati  utili  per chiedere le disponibilità di insegnanti/educatori necessari all’attivazione del
servizio nelle varie strutture (un adulto per 26 bambini o 15 se c’è un bambino con diritti speciali alla scuola dell’infanzia).
La Consigliera Campo interviene rispetto alla questione del Sostegno nelle scuole statali, comunicando ai presenti che le
tempistiche delle assegnazioni quest’anno sono nei termini e che vi è stato un incremento in termini di organico, ma,
nonostante tutto,  il  fabbisogno non viene coperto, in quanto alla scuola dell’infanzia il  più delle volte i  bambini  non
arrivano ancora  con  alcuna certificazione,  ma magari  ne hanno iniziato  solo il  percorso.  Il  ruolo  degli  educatori  è
importante e di accompagnamento, ma non di sostituzione e/o copertura alla figura del sostegno stesso. Le richieste
pervenute all’Istituzione sono di 21 bambini frequentanti le scuole dell’infanzia statali e le ore messe a disposizione,
sempre dall’Istituzione, a copertura per gli educatori sono 66 da suddividere tra le varie richieste. Il Direttore pertanto
condivide di valutare un possibile incremento delle ore per le scuole statali con i fondi che ha menzionato poco innanzi.
Vista la problematica legata alle certificazioni e ai rallentamenti del percorso, il Consiglio valuta anche di proporre un
incontro con Neuropsichiatria Infantile, col fine di gettare le basi per un dialogo costruttivo e di scambio, atto a favorirne i
processi. Non essendoci altre questioni, la Presidente dichiara conclusa la seduta. 

La seduta è terminata alle 19,15.
Ha verbalizzato Valentina Scippa

La Presidente

dell'Istituzione Scuole e Nidi d'Infanzia

Gigliola Venturini
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